



**PROYECTO.** Voluntarios recogen la basura en los espacios públicos. Debajo, el grupo de personas que participaron en Bailén.



# Preservar el medio ambiente

CaixaBank realiza “Proyecto R4: Reto Recoge, Recicla y Respira” para limpiar los residuos en la vía

IVÁN FUENTES

La limpieza de los entornos naturales y, en definitiva, de todos los espacios del medio ambiente se convierte en una labor vital para ayudar al ecosistema y solventar multitud de problemas relacionados con el efecto invernadero. Por ello, hoy que se celebra el Día Internacional de la Limpieza, hay que destacar el trabajo que se realiza desde CaixaBank

con “Proyecto R4: Reto Recoge, Recicla y Respira”, que lleva impulsando desde el mes de junio con el objetivo de fomentar la recogida y el reciclaje de residuos en el medio ambiente, promoviendo un estilo de vida saludable y la sensibilización con el entorno natural. Una iniciativa que en Jaén se puso en acción en Bailén, donde una veintena de voluntarios limpiaron las cunetas de las carreteras y algunas urbaniza-

ciones de las afueras del municipio jiennense.

En Andalucía, se han recogido 193 bolsas y 1.448 kilos de residuos en zonas como la Sierra de Grazalema, la Playa de Malaguetta, el Cerro del Hierro, La Isla Mayor, los Caños de Meca, la playa de Barbate, la Playa de Zahara de los Atunes, la Sierra Mágina, el Cabo de Gata-Níjar, la Sierra María-Los Vélez, Sierra Nevada y Sierra de Aracena. A nivel nacional, desde el inicio del proyecto 714 personas, 263 de ellas voluntarios, se han implicado en esta actividad hasta lograr la recogida de 5.793 kilos de residuos y gestionando su posterior reciclaje selectivo. Durante el desa-

rollo de la iniciativa, todos los empleados, familiares, amigos y clientes de la entidad han podido organizar alguna batida en alguna de las más de 200 zonas naturales previstas en todo el territorio, siguiendo los estrictos protocolos impulsados por la entidad en relación con la covid-19.

Y es que, la “acción social” es uno de los pilares del Plan de Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de CaixaBank dentro de su modelo de banca socialmente responsable. Además del apoyo a la distribución de ayudas económicas de la Fundación “la Caixa”, Acción Social CaixaBank impulsa el voluntariado corporativo a través de su Programa de Voluntariado

formado por empleados en activo de la entidad y su grupo, de la Fundación “la Caixa”, de jubilados y prejubilados de ambas organizaciones, así como de amigos, familiares y clientes. En 2020, la iniciativa cumplió su decimoquinto aniversario de labor solidaria. En total, en el último año, alrededor de 4.600 personas comprometidas han formado parte del voluntariado activo de CaixaBank, participando en más de 4.250 actividades solidarias. Además, CaixaBank organiza la Semana Social, en la que se movilizan decenas de miles de voluntarios. Gracias a todos ellos, se ha contribuido a ayudar a más de 133.000 personas vulnerables en todo el país.

“Hay que concienciar que no se deje la basura fuera del contenedor”

JUAN VICENTE MORALES  
delegado provincial Voluntariado  
CaixaBank



■ Juan Vicente Morales es el delegado provincial del Voluntariado CaixaBank, natural de Bailén, ha promovido varias iniciativas para limpiar la basura de las carreteras del municipio. “Todo comenzó porque mi mujer y yo solemos andar todos los días por los alrededores del pueblo y vemos mucha suciedad en estos caminos y carreteras y cuando la Asociación de Voluntarios de CaixaBank sacó la campaña ‘R4’, vi una oportunidad de limpiar estos lugares y me puse en contacto con el Ayuntamiento de Bailén, le comenté el tema de la suciedad y que los voluntarios de

CaixaBank estábamos dispuestos a hacer una labor de limpieza y lo hicieron bien y se hizo cartelería, se puso en las redes sociales, y un día nos juntamos unos veinte voluntarios del pueblo, nos repartimos en dos grupos y limpiamos estas carreteras”, señaló Morales, que recalzó que se recogió unos 50 sacos de basura. “Luego surgió otra idea, y es que cerca del pueblo hay urbanizaciones y contenedores que están muy sucios, ya que echamos cosas que no debemos fuera de los mismos y gracias a que estos barrios tienen grupos de whatsapp entre ellos, queda-

mos un día en hacer una limpieza de esos alrededores, gracias también a la colaboración del Ayuntamiento con sus camiones”, destacó Morales.

Una acción que tiene ya marcada la hoja de ruta: “Queremos seguir haciendo esta limpieza de carreteras y contenedores en el futuro. Estamos intentando concienciar a las personas de que en lugar de dejar la basura fuera, se deje dentro y que lo que no sea orgánico, llevarlo al Punto Limpio y creo que está dando resultado. Tenemos la experiencia de que los vecinos lo están haciendo”, concluyó.